

第1回例会

区政をただす

一般質問

区が目指すべき持続可能なまちづくりの方向性を問う

自由民主党議員団 白井 ひとふみ



区長は施政方針説明の中で「世界に先駆けて少子高齢化と人口減少が進む我が国は、グローバル時代に即した明確な国家戦略を持たなければ衰退の道をたどる」と述べ、こうした課題に正面から立ち向かい、持続可能な展望を創りだしていくためには、基礎的自治体の取り組みがきわめて重要であるとの考えを示した。区議会も「住んでよかった街中野」から「住み続けたい街中野」を目指して、実現に向けた中長期的なビジョンを持つて政策をぶつけ合い、今日の反省を明日の成果につなげるべく必死の努力を続けている。区は直面する課題を乗り越え、自ら国や都の先に立つて持続可能な街を作っていくために今後どのような街の姿を描こうとしているのか。

地域消費喚起型事業でアベノミクスの成果を浸透させよ

国からは、各地方自治体へ地域消費喚起型や生活支援の事業「まち・ひと・しごと」の創生に向けた総合戦略」の先行実施の指示があり、プレミアム商品券発行なども事業に入っていると聞く。都は地域消費喚起型事業としてプレミアム商品券に取り組み区には

ど、持続可能な都市の成長モデルを描き、実現に向けて取り組みを進めていきたい。「プレミアム付中野ハート商品券」を発行した際には、区民の生活支援の効果についてさまざまな声があったと聞いている。前回の検証を十分に踏まえたうえで、強力な地域消費を喚起し、地域の商店街振興や区民生活に大きく寄与する施策とすべきではないか。

区長 国の経済対策にスピード感を持って対応するためにもプレミアム商品券は重要な事業と考えており、前回の検証を踏まえ、区の政策につながる方向で検討したい。

国からの補正予算には地方活性化を促すプレミアム商品券などの発行を支援する「地域消費喚起・生活支援型」と「地方創生先行型」の2交付金が含まれる。これらを区として活用すべきではないか。

区長 活用にあたり、明確な政策的意図を持った事業や経済の活性化・地方との連携強化による相互発展に資す

る事業を中心に検討したい。戦争の記憶を風化させず後世に平和の尊さを伝えよ

戦後70年の今年は例年以上に平和祈念事業を行うべきで、歴史的背景や地域特色を生かし、戦争の悲惨さや平和の大切さを若い世代に伝える取り組みを拡充すべきではないか。

区長 戦争体験者が中学

3月に駅西口駅前広場が開

形成に繋がる改修には補助しない原則だが、不燃化促進事業等の実施地域では木造住宅の建替え費用を助成している。

教育長 ④トイレの洋式化は学校施設整備計画等の施設改修と調整を図り進めている。特別教室の冷房化は平成25年度から小学校では図工室、中学校では理科室で整備を進めており、他の特別教室についても計画的に取り組んでいく。

施政方針説明と2015年度予算案について問う

日本共産党議員団 来住 和行



①区長は施政方針説明で、日本は戦後70年間一貫して平和国家の道を歩み、世界に貢献してきたと述べているが、この考えは憲法9条があったからこそという認識だと理解するかどうか。②新区役所移転整備、中野駅地区周辺整備等の大規模開発は区民合意が得られておらず、見直すべきでは。③木造住宅耐震補強工事への助成制度に踏み出すべきでは。④教育委員会はトイレ

校で体験を語る事業や若い層に向けた平和の集いも行おう。

区民の利便性向上に向けた施設配置の検討を

①区長が施政方針で述べた中野体育館建て替えに伴う配置場所は。②中野総合病院は地域医療を担う中核病院だが、建て替えが検討されている。用地確保が困難なために区外移転とならないよう、旧中野中学校跡地活用を協議しては

区長 ①総合的なスポーツ拠点の整備にあたっては広い敷地が必要で、平和の森公園を候補に検討している。②病院改築にあたっては現病院に近く、利用しやすい位置とすることを旧中野中跡地活用を視野に入れて検討したい。

東中野駅東口のまちづくりに区は積極的に関与せよ

3月に駅西口駅前広場が開

形成に繋がる改修には補助しない原則だが、不燃化促進事業等の実施地域では木造住宅の建替え費用を助成している。

教育長 ④トイレの洋式化は学校施設整備計画等の施設改修と調整を図り進めている。特別教室の冷房化は平成25年度から小学校では図工室、中学校では理科室で整備を進めており、他の特別教室についても計画的に取り組んでいく。

保育・子育て施設の整備を

①認可保育所へ今年4月入所を希望し、第一次で承諾・不承諾となった方の人数は。

②区の責任で園庭付きの認可保育園を確保するため、国・都用地の活用情報を求めるとともに、廃校となった学校施設跡地や区有地で増設すべきでは。③4月の学童クラブの待機児を出さないために、学校施設及び区有施設の活用等、早急の対応をすべきでは。

区長 ①利用調整における途中経過の数値だが、承諾数は1096人、不承諾数は746人である。②区有施設を活用した保育所整備等の対策を講じており、区有地の活

用も多様な角度から検討している。③民間学童クラブの誘致を進めており、今後も需要を見極めながら対応していく。特別養護老人ホームの増設を

特別養護老人ホームの整備計画を前倒し、統合後の学校跡地の活用や国・都用地、民間用地への働きかけ等によりホーム増設を進めるべきでは。

区長 公有地、民間用地の活用を図りながら、整備が進むよう取り組んでいく。

防災対策を進めよ

①感震ブレイカーの設置補助制度とその啓発について区の見解は。②公衆浴場との協

定井戸には非常用発電機を設置しておくべきでは。③避難所となる学校体育館に現在用意されている間仕切り段ボールは高さが低く、特に要介護者や女性にはストレスとなる。他区では高さの確保や素材の質の高いものへ変更されており、中野区でも再配備を検討すべきでは。④事業者が製造した段ボールベッドの活用が実用化されているが、区でもその活用を準備・検討しては。

区長 ①電力事業者の取り組み等を確認しながら、その効果の把握などにまずは努めていきたい。②予備の発電機の備蓄について検討していきたい。③プライベート等配慮した避難所にあふわしい間仕切りについて検討していきたい。④今後、その必要性について検討していきたい。

東中野地域の問題を問う

①東中野駅東口のバリアフリー実現は緊急の課題であり、早急にエスカレーター・エレベーターを設置すべきでは。

②東中野小学校跡地売却計画案は撤回し、住民参加で跡地の活用を再検討すべきでは。

区長 ①賑わいの創出や回遊性の確保に資する歩行者中心の広場空間の確保等を含め、東中野駅東口のまちづくりの検討を予定している。②東中野区民活動センター及び(仮称)東中野五丁目公園整備基本計画(案)を作成し、昨年12月に区民説明会を実施した。本年3月には売却を含む整備基本計画を決定したい。

区議会を傍聴してみませんか

本会議と委員会の傍聴は、どなたでもできます。傍聴希望の方は、会議の当日、区議会事務局(区役所議会議事室3階)で傍聴の手続きをしてください。受け付けは会議開始の1時間前から、入場は30分前からになります。本会議は定員100人、委員会は定員15人です。なお、携帯電話など電子機器をお持ちの方は、必ず電源をお切りください。

【問合せ】区議会事務局 電話3228-8870



国の交付金を活用した地域活性化に取り組み



公明党議員団 白井 ひとふみ

国の補正予算には地方活性化を促すプレミアム商品券などの発行を支援する「地域消費喚起・生活支援型」と「地方創生先行型」の2交付金が含まれる。これらを区として活用すべきではないか。

区長 活用にあたり、明確な政策的意図を持った事業や経済の活性化・地方との連携強化による相互発展に資す

る事業を中心に検討したい。戦争の記憶を風化させず後世に平和の尊さを伝えよ

戦後70年の今年は例年以上に平和祈念事業を行うべきで、歴史的背景や地域特色を生かし、戦争の悲惨さや平和の大切さを若い世代に伝える取り組みを拡充すべきではないか。

区長 戦争体験者が中学